

# 15 alumnos de la región fueron destacados por sus resultados en la PAES 2025

JAVIERA JERIA

La Serena

Este lunes 5 de enero el Ministerio de Educación publicó la nómina de puntajes de la Prueba de Acceso a la Educación Superior, PAES, rendida a comienzos de diciembre del año pasado.

El instrumento que, cabe recordar, reemplazó a la conocida PSU y a la PDT implementándose en 2022, es primordial para ingresar a las universidades y postular a las carreras deseadas por los alumnos.

Cabe también destacar que, con la implementación de la PAES, los llamados "puntajes nacionales" quedaron atrás, dando paso a un nuevo formato de reconocimiento para aquellos estudiantes cuyo desempeño sobresalió entre otros.

Esta nueva denominación, llamada "Distinciones a las trayectorias educativas (DTE)" resalta a aquellos jóvenes cuyos resultados están por sobre el nivel promedio, 15 de los cuales, en esta ocasión, correspondieron a estudiantes de establecimientos de la Región de Coquimbo.

**El MINEDUC destacó a 15 estudiantes de la zona con Distinciones a las Trayectorias Educativas, un nuevo reconocimiento que reemplaza a los puntajes nacionales y valora el esfuerzo académico, la diversidad de trayectorias y el acompañamiento de las comunidades educativas.**

## ESTABLECIMIENTOS ORGULLOSOS DE SUS ESTUDIANTES

En este contexto, otra novedad que se implementó junto a este nuevo instrumento, es la protección de las identidades de los jóvenes y la omisión de los colegios de los que provienen.

Sin embargo, con la autorización previa de los pupilos y sus tutores, colegios como el Amalia Errázuriz de Ovalle y el Instituto Superior de Comercio de Coquimbo destacaron a sus estudiantes distinguidos.

En el caso del establecimiento ovalino, cuatro de sus estudiantes - Javiera Aguilera, Maira Ogaz, M. Victoria Chacón y Bastián Mercado - alcanzaron el máximo: 1000 puntos en Competencia Lectora y Matemáticas.

Respecto al INSUCO de Coquimbo, sobresalió en esta PAES, Antonia García Cortés, quien fue reconocida tras obtener 950 puntos en Matemáticas,



Algunos de los estudiantes reconocidos participaron en un desayuno junto a la Presidente Gabriel Boric y el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, en la imagen.

CEDIDA

posicionándose entre las mejores estudiantes egresadas de colegios técnico-profesionales del país.

Es más, como parte del reconocimiento, Antonia y Javiera participaron en un desayuno en el Palacio de La Moneda junto al Presidente Gabriel Boric y el ministro de Educación, Nicolás Cataldo.

## EL RECONOCIMIENTO DEL ESFUERZO PROPIO PARA ANTONIA

A través de sus testimonios, los alumnos dieron a conocer el esfuerzo, la preparación académica así como la emoción que sintieron al conocer los resultados. Asimismo, compartieron sus proyecciones profesionales, optando mayoritariamente a carreras como Ingeniería, Derecho y Estudios Internacionales, entre otras.

Para ellos, los logros obtenidos reflejan el compromiso individual y el

acompañamiento de los colegios y de sus tutores en el proceso de preparación para ingresar a la educación superior.

Al respecto, Antonia García menciona que "este logro representa todos los años de esfuerzo y sacrificio. Estoy muy feliz, porque es un reconocimiento no solo a mi trabajo, sino también al apoyo constante de mis profesores, familia y compañeras".

Consultada por su participación en el desayuno junto al Primer Mandatario y el ministro de Educación, la estudiante señala que fue una experiencia inolvidable, ante quienes destacó su interés por ingresar a la carrera de Ingeniería Civil Industrial.

## VALORACIÓN DE LAS AUTORIDADES

Por su parte, tanto las autoridades del INSUCO como del SLEP Puerto-Cordillera - servicio que administra el recinto - destacaron el desempeño de Antonia, pues refleja, a su juicio, la calidad y el compromiso de la educación pública en la región.

Por esta razón, el director del INSUCO, Fernando Carvajal Araya, destacó que "Antonia es un ejemplo del talento y la vocación de superación que caracteriza a nuestros estudiantes. Su logro nos llena de orgullo y refleja la

**“Estoy muy feliz, porque es un reconocimiento no solo a mi trabajo, sino también al apoyo constante de mis profesores, familia y compañeras”**

**ANTONIA GARCÍA**

ESTUDIANTE INSUCO DE COQUIMBO

calidad educativa del INSUCO y el trabajo conjunto de toda la comunidad escolar".

Por su parte, la directora ejecutiva subrogante del servicio local, Cecilia Brito Guerra, también dirigió alentadoras palabras para Antonia. "Nos llena de orgullo que una estudiante de un liceo técnico-profesional de nuestro servicio local haya sido distinguida a nivel nacional", expresó, citando a Antonia como un ejemplo para otros estudiantes y una inspiración para la

educación pública.

#### UN IMPORTANTE HITO PARA OVALLE

En la comuna Ovalle, por su parte, los cuatro estudiantes del Colegio Amalia Errázuriz que lograron destacados puntajes en esta última PAES se mostraron orgullosos de representar de esta manera a su comuna.

En el caso de Maira Ogaz reconoce que "antes de enterarme de los resultados me costó dormir, pero cuando desperté y me enteré me puse feliz. Estoy muy orgullosa. Siempre pensé que podría lograrlo y estoy super agradecida con mis profesores y mi familia, a quienes les doy harto mérito en esto".

Por su parte, María Victoria Chacón señala que se sorprendió mucho al enterarse de los 1000 puntos que obtuvo en la prueba, asegurando que "el colegio da una muy buena base para dar la PAES y se pueden compatibilizar los estudios con la vida social".

En tanto, y con mucho cariño, Bastián Mercado agradeció a sus docentes porque "fueron herramientas super clave para lograr mi objetivo".

Para Javiera Aguilera, en tanto - quien participó en el desayuno organizado

“

**Destaco el enfoque que nos brindaron los profesores, que fueron herramientas super clave para lograr mi objetivo”**

**BASTIÁN MERCADO**

ESTUDIANTE COLEGIO AMALIA ERRÁZURIZ

por la Presidencia de la República - "es importante poder impulsar a otras mujeres en el rubro de las ciencias y tecnologías", y citó con alegría el consejo que el Presidente les dio: "nos motivó a perseverar y perseguir aquello que nos hace felices; nos reconoció como los ciudadanos del mañana", destacó.

Ahora, gracias a estos excelentes puntajes obtenidos en las pruebas de Comprensión Lectora y Competencias

#### Los 15 estudiantes reconocidos de la región

El reconocimiento fue otorgado a estudiantes de La Serena, Ovalle, Coquimbo y Salamanca.

- 1.Bastián Mercado.
- 2.Maira Ogaz
- 3.Vicente Osses
- 4.Dante Tobar
- 5.Sofia Tobar
- 6.Francisco Contador
- 7.Sofía Villarroel
- 8.Pía Marambio
- 9.Rocío Milla
- 10.Beatriz Hellema
11. Benjamín Jorquera
- 12.Kara Medar
- 13.Javiera Aguilera
14. Matías Montecinos
- 15.Antonia García

El proceso de admisión universitaria se abrió posterior a la publicación de los resultados y la plataforma estará disponible hasta este 8 de enero para todos aquellos alumnos egresados que deseen postular a la educación superior.

Matemáticas, además de las pruebas electivas de Ciencias Sociales e Historia, estos alumnos destacados podrán postular a las distintas uni-

versidades de todo el país durante los siguientes tres días e, iniciar así, el camino para lograr el sueño de ser un profesional.